

EL CORREO

Año XXIII

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes, Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 15.

Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Viernes 22 de Agosto de 1902

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 8.127

BARCELONA Y EL VIAJE REAL

La iniciativa tomada por los gremios de Barcelona, y secundada desde luego por el Club de Regatas, á fin de que S. M. sea invitado á visitar la capital de Cataluña en las próximas fiestas de la Merced, á que este año se quiere dar esplendor extraordinario, refleja un estado de opinión que es satisfactorio consignar como prueba de que no predominan en el pueblo de Barcelona, como algunas veces se ha sostenido, los elementos hostiles á todo lo que signifique comunidad de ideas y de sentimientos con el resto de la nación.

Aunque el Gobierno no tiene, que sepamos, conocimiento oficial de las gestiones que anuncian los corresponsales para que el Rey haga en la época indicada el viaje á Barcelona, no es dudoso que se congratulará del movimiento iniciado, revelador de que en Barcelona produce el advenimiento de D. Alfonso XIII augurios y esperanzas tan lisonjeras como los que han tenido resonante y entusiasta expresión en las poblaciones que hasta el presente ha visitado.

Claro es que, al tener noticia de los trabajos para que el Rey vaya á Barcelona, republicanos y catalanistas se han creído en el caso de manifestar su oposición; mas no parece que ésta sea muy empeñada, si hemos de juzgar por lo publicado hasta ahora, siendo, en conjunto, lo que está ocurriendo, prueba del apoyo que en la gran mayoría de la población encuentra la idea de los representantes de los gremios, los cuales, por razón de sus mismos cargos, se encuentran en condiciones en extremo favorables para conocer el pensamiento de los que se hallan en contacto constante con personas de todas las clases sociales.

Figurando, naturalmente, Barcelona y las principales poblaciones de Cataluña en el programa de viajes de S. M., claro es que al Gobierno toca determinar el momento oportuno en que la visita á tan importante región habrá de realizarse, siendo de desear que, á ser posible, vean satisfechas sus aspiraciones las entidades que en Barcelona, respondiendo á los deseos de sus conciudadanos, han tomado la iniciativa á que antes aludimos.

Es, entretanto, nueva demostración del éxito del viaje real, á pesar de las pequeñas contrariedades producidas por la misma entusiasta competencia en festejar al Rey que se entabla en algunas poblaciones, el deseo vivamente expresado por todas las capitales importantes de recibir la visita del joven Monarca, deseo que ahora se ha manifestado también, partiendo del elemento popular en Barcelona, á pesar de los trabajos que para evitarlo habían puesto en juego los interesados en que aparezca como ciudad poco afectada á las instituciones de la capital de Cataluña.

Hecho tan significativo conviene que no pase inadvertido.

San Sebastián

El nuevo Palacio de Justicia.

San Sebastián 21.—El Ayuntamiento firmará mañana la escritura de compra de terrenos en el barrio de Amara para construir el nuevo Palacio de Justicia.

Las autoridades de Campocerrado.

Han marchado á Madrid el alcalde y secretario del pueblo de Campocerrado. Llevan buenas impresiones del recibimiento que les ha dispensado la Princesa, esperando que tanto ésta como el Gobierno les darán recursos para aliviar un tanto la angustiosa situación en que se encuentran.

Accidente desgraciado

A bordo del vapor «Mary», surto en la bahía de la Concha, ha ocurrido esta tarde un sensible accidente. Un tripulante fue arrojado por la cadena del cabrestante, resultando con diversas heridas.

Los canteros

Esta mañana, grupos de huelguistas canteros se apostaron en unas canteras próximas al cementerio de Polloet, apedreando durante bastante tiempo á los trabajadores. Estos tuvieron que abandonar el trabajo ante la brutal agresión de sus compañeros, refugiándose en un cercano refugio.

Resultaron varios heridos leves y contusos. Los agresores se dieron á la fuga. La federación local de las Sociedades obreras ha publicado un Manifiesto dirigido al pueblo, concebido en términos energéticos, en el que se dice que en un momento dado puede estallar la indignación de un pueblo.

Llegada de cañoneros

El «Temerario» y el «María de Molina» estarán aquí al regreso de S. M.

El viaje á La Granja

Según noticias recibidas de San Ildefonso, se están preparando allí las habitaciones que ha de ocupar S. M. después de regreso de su viaje á Galicia.

En dicho real sitio no hará otra cosa S. M. sino expediciones de caza á Riofrío, saliendo todos los días al amanecer y regresando por la tarde.

Nuestras noticias son que aún no hay en esto nada definitivo.

El incidente de los periodistas.—Lo que dice el Sr. Romero Robledo

Habiendo del incidente ocurrido en el fuerte de San Cristóbal con motivo del permiso concedido por el general Weyler á los periodistas, ha dicho el Sr. Romero Robledo que es un caso igual al ocurrido al señor Silveira, que siendo presidente del Consejo de ministros y ministro de Marina, autorizó á los periodistas en Gijón, hace dos años, para hacer el viaje en el crucero «Infanta Isabel».

Entonces se opusieron á que embarcaran los periodistas, los marinos y especialmente el general Morgado.

La Princesa

Hoy ha paseado en carruaje, dirigiéndose hacia Reñena, la Princesa de Asturias, acompañada de su dama la duquesa de Mottuzuma y de su hermano político D. Jenaro de Borbón.

Viajeros

En el sudexpreso de hoy han marchado el ministro del Japon en Madrid y el Sr. Luca de Tena.

El marqués de Villamayor ha marchado con dirección á Baleares á unirse con su hijo.

Viaje del Rey

En el Ayuntamiento.—Los restos del Cid.

Burgos 21.—Después de la recepción se dirigió el Rey al Ayuntamiento, cuyos salones se hallan adornados con tapices y plantas.

S. M. ha contemplado largo rato los huesos del Cid, que se guardan en la capilla, y se enteró de cuáles eran los que devolvió su padre á la ciudad, procedentes del castillo de Sigmaringen.

También se detuvo D. Alfonso delante del retrato del famoso guerrero, el cual ha sido pintado por el artista Cortés para el salón de Sesiones del Ayuntamiento.

S. M. preguntó al secretario Sr. Gil, por el estado de conservación de los restos del Cid, contestándole aquél que cuando vino Alfonso XII fueron minuciosamente examinados por un médico, el cual aseguró que los esqueletos de Rodrigo y Jimena se encontraban completos.

En las Huelgas

A las cuatro de la tarde fué el Rey á visitar el real monasterio de las Huelgas.

La comitiva regia fué recibida con un repique general de campanas.

La avenida al histórico convento, el primero de España en preeminencias, estaba enardecida y adornada con arcos y flores.

Según costumbre tradicional, Alfonso XIII abrió por su mano la puerta de los Reyes, entrando el primero.

En el capitulo, el coro y la celda abacial, había riquísimos doseses.

El cabildo y los capellanes del real monasterio estaban formados en dos filas.

La abadesa, doña Nicolasa Ruiz Puente, recibió al monarca con las ceremonias de rúbrica, felicitándolo en una breve y sentida arenga y ofreciéndole en una bandeja la llave de oro que existe para estos casos.

Después se entonó el «Te Deum», concurrendo el coro y ofreciendo el agua bendita al Rey, que recibió en besamanos á la abadesa y á la comunidad.

Finalmente con la comitiva acudió á ver el monasterio inmensa muchedumbre, pues es difícil de visitar fuera de estos casos.

D. Alfonso contempló los sepulcros de D. Alfonso VIII, fundador, y la reina doña Leonor, el del rey D. Enrique I, hijo del fundador; el de Sancho el Descaído; el de don Alfonso el Sabio; dos de las reinas doña Berenguela y doña Beatriz, hija de Felipe II; doña Urraca, mujer del rey de Portugal; doña Leonor, hija del fundador, y otra doña Leonor, hija de Fernando IV el Emplazado, y otros 20 sepulcros de infantes é infantas.

Por último, las señoras de la nobleza ofrecieron al Rey sus oraciones, haciendo votos por la felicidad de España.

Los obreros situados en las torres para voltear las campanas y disparar cohetes, aclamaron al Rey, que contestó afectuosamente.

Al terminar la visita ocurrió un incidente que llamó bastante la atención.

La llave de la puerta de los Reyes se había perdido y era imposible que la comitiva saliera.

Las monjas estaban aturridas.

Por fin pareció la llave y desfilaron ante el Rey cuantas personas con él habían entrado.

El Rey salió el último, entregando la llave á la abadesa.

La música tocó la Marcha Real y bailaron los gigantes.

En la Cartuja

Al salir de las Huelgas dirigióse la comitiva á la Cartuja, donde pudo admirar el retablo, el magnífico sepulcro y la estatua de San Bruno.

plero del Infante D. Alonso, hermano de la Reina Católica, haciendo el Rey grandes elogios de la soberbia obra de Diego Silse.

Después recorrió el Rey el interior del monumento, ocupando el sitio que se le tenía preparado.

El prior leyó un discurso.

Visitó también la comitiva una celda, enterándose minuciosamente de la austera vida de los cartujos.

En la Sala capitular, donde no se permitió la entrada á ninguna persona extraña, se hizo la presentación al Rey de la comunidad.

El concierto

Terminada esta visita, el Monarca con su séquito se dirigió al teatro, llegando á mitad del espectáculo.

El local se encontraba lleno, y el público recibió al Rey de pie.

S. M. entró á las siete, cuando el orfeón burgalés cantaba la jota de «La alegría de la huerta», y entre sus coplas, la siguiente:

«El orfeón burgalés gustoso á cantar se ofrece, y grita con todo el pueblo «Viva el Rey Alfonso trece!»

La ovación fué inmensa.

El orfeón repitió la copla, y el Rey dió la señal de los aplausos, renovándose con este motivo la ovación.

En el concierto, además del orfeón, tomaron parte el violinista Sr. Sancho, el barítono Sr. Prieto, ambos burgaleses, la tiple señora Petronsky, la contralto señorita Blasco y el tenor Bezares, acompañando al piano el maestro Urrutia.

Todos fueron muy aplaudidos.

Banquete

En el palacio de la Diputación se ha celebrado esta noche un banquete al que han asistido las autoridades y funcionarios palatinos.

La música del regimiento de la Lealtad tocó durante el banquete.

La retreta

La retreta organizada por el elemento militar, resulta brillante y animada.

Lleva bien decoradas carrozas, en una de las cuales van dos matronas vestidas de atributos y emblemas guerreros.

El Rey presenció el desfile desde el balcón del palacio.

Cuestión de precedencia.—Rectificación.

Informes oficiales dicen que el incidente ocurrido en Burgos no fué con el ministro de la Guerra, sino entre el alcalde y el jefe del cuartel militar de S. M., Sr. Cerero.

En la Coruña

Todavía no está decidido el simulacro de ataque á la Coruña por la escuadra que, compuesta de ocho ó nueve barcos, mandará en persona D. Alfonso XIII.

Pero si se lleva á efecto, se preparará una defensa lo mejor posible, para lo cual se está trabajando mucho en las oficinas del Estado Mayor de la Capitanía general de Galicia.

Las baterías rasantes de Monte Faro (Fero) se combinarán con una que tendrá su posición en Monte Alto, y que se compondrá de seis piezas, y otras tantas en el castillo de San Antón.

A este efecto se reconcentrarán, por doce ó catorce días solamente, el regimiento de montaña y quizás también con carácter muy accidental, una compañía de plaza.

Las fuerzas de tierra se desea sean las siguientes:

Regimientos de infantería de Zamora, Zaragoza, Murcia y un batallón de Isabel la Católica.

Regimiento de caballería de Galicia, regimiento de Artillería de montaña, una compañía de Artillería de plaza y dos compañías de Ingenieros.

Sección de Administración militar y otra de Sanidad.

En junto, unos 3.000 hombres.

Los buques que comandarán la escuadra serán:

Acorazados «Pelayo» y «Carlos V»; acorazados de costa «Numancia» y «Victoria»; cruceros «Cardenal Cisneros», «Río de la Plata» y «Leopoldo»; crucero-cañonero «Temerario»; destroyers «Andaz» y «Osado», y avisos «Giraldá» y «Urania».

Total, 12 buques, que tripularán 2.100 hombres.

EL TEATRO EN FRANCIA

«Parysatis»

La descentralización artística avanza cada día más en Francia. Un día es Marsella la que estrena «La belle au bois dormant»; otro Rouen, con «Mme. Tallien» y «Los gelfios»; hace pocos días, Orange puso en escena una adaptación de «Les pheniciens»; el domingo último, Beziers estrenó «Parysatis», drama en tres actos de madame Jane Dieulafoy, con música de Saint-Saëns.

Esta última representación revestía excepcional importancia, así por el interés que despertaba el libro como por el prestigio del músico y no defraudó las esperanzas de los inteligentes, que presenciaron un espectáculo grandioso y oyeron una música digna del autor de «Sansón y Dalila».

Verificóse la representación en la Plaza de Torres, al aire libre, bajo un sol verdaderamente abrasador. La gigantesca decoración, pintada por MM. Jambon y Bailly, reproducía con toda la fidelidad imaginable el palacio de Susa, en la época del rey Artajerjes.

A derecha é izquierda del palacio sobresalían los púrpuros palmerales arborescentes y plátanos rodeados de rosales trepadores en flor. Una amplia escalera de suave pendiente, conduce desde la escena al pático, y delante otras dos escaleras unen la escena á la orquesta, quedando libres por completo para los movimientos de los coros y las entradas solenes.

El argumento de «Parysatis» tiene un fondo histórico. Mme. Jane Dieulafoy ha realizado importantes trabajos científicos, descubriendo ruinas de gran importancia; con auxilio de estos trabajos publicó una novela histórica, titulada «Parysatis», de donde con algunas modificaciones ha sacado el drama.

Ciro y Artajerjes, los dos hijos de Parysatis y Darío, están en lucha: muere el primero, y Artajerjes se apodera de su favorita, la bella Aspasia, de quien se enamora. Pero Artajerjes tiene á su vez un hijo, Darío, que

se enamora también de Aspasia, y la lucha entre el hijo y el padre, unida á las intrigas de Parysatis, que á todo evento quiere conservar el influjo que ejerciera en tiempos de Darío, constituyen el nudo de la obra.

El desenlace es trágico: al reconocer Artajerjes los derechos hereditarios del príncipe Darío, jura al mago Orontes atender una petición de su hijo, según exige la tradición. Darío entonces solicita la mano de Aspasia.

Indignase el rey; su cólera se desata. Ordena comparecer á la bella joven ante los príncipes, ante los sátrapas; ella escogerá entre el padre y el hijo.

Aspasia opta por Darío. Artajerjes no quiere declararse vencido: lleno de ira grita:

sagrado, no puede pertenecer sino á mí!...

Al oír estas palabras Darío, se va á arrojar sobre su padre, puñal en mano.

Aspasia previene el movimiento, y arrancándole el puñal se lo clava ella misma y muere, murmurando:

—Darío, te amo.

Darío, sin embargo, es entregado al verdugo, y Parysatis maldice á su hijo, concluyendo de esta manera el sombrío drama.

La parte musical corre á cargo de dos magos, un tenor y un barítono y coros, que explican ó comentan el desarrollo de la acción.

Saint-Saëns ha utilizado como base de la partitura antiguos motivos persas, de especialísimo ritmo; sobresaliendo un bailable notabilísimo, en que hay un trozo, «La melopea del ruiseñor y la rosa», de una delicadeza admirable; un canto de caza acompañado por trompas, un coro con deliciosas sonoridades de arpa, el prólogo y las frases de tenor del final del primer acto.

Los principales papeles corrian á cargo de artistas de los mejores teatros de París. Dirigió la orquesta, que era muy numerosa, M. Paul Vardoul.

Al final de la obra los autores fueron aclamados, y se vieron obligados á presentarse repetidas veces en escena para recibir los aplausos de los espectadores, que en número de unos diez mil, llenaban la Plaza.

El conjunto de la representación ha resultado verdaderamente artístico.

DE BARCELONA

El viaje del Rey.—Mensaje de los gremios

Barcelona 21.—El Mensaje dirigido al alcalde ha quedado definitivamente redactado en estos términos:

«Excmo. Sr. Los síndicos de los gremios y presidentes de corporaciones y sociedades que suscriben, á V. E., con toda consideración y respeto, exponen lo siguiente:

Las próximas fiestas que han de celebrarse en esta capital vienen á reanudar las antiguas tradiciones y costumbres por muchos años suspendidas, por lo que,

Suplicamos á V. E. se sirva solicitar respetuosamente de S. M. el Rey (q. D. g.), que con este motivo se digne visitarnos para honra de esta ciudad y para que podamos expresarle el sentimiento de respeto y simpatía que este pueblo profesa al jefe del Estado.

Gracia, etc. Barcelona 21 de Agosto de 1902.—Siguen las firmas.»

El Club de Regatas

El Real Club de Regatas elevará mañana un mensaje al Rey exponiéndole que estima indispensable su valioso concurso para realizar con éxito el programa que se le ha confiado, pues cree que la erección de la copa del Mediterráneo, otorgada como premio al vencedor en dos regatas internacionales, constituye un evidente y poderoso estímulo, pues acendrarán á disputársela los yates de las naciones todas, avaras de tan precioso galardón.

Los regionalistas.—Lo que dice el Sr. Torres.

Los concejales regionalistas están divididos. Unos quieren desautorizar al diputado catalanista D. Sebastián Torres, iniciador del pensamiento de la exposición; otros oponerse á la desautorización, estimando que la venida del Rey beneficiaría al comercio, suavizaría asperezas y motivaría medidas benéficas á la ciudad.

Sin embargo, el referido Sr. Torres niega que haya apoyado la idea cuando fué iniciada.

El descanso dominical

Los obreros tipógrafos empleados en las empresas periodísticas tratan de elevar una solicitud al gobernador civil pidiendo que no se publiquen los periódicos los domingos, á fin de poder disfrutar del descanso dominical.

Calor

Hoy ha hecho un calor asfixiante.

El sol, que despedía fuego, hacía poco menos que imposible el tránsito por las calles. Amenaza tormenta.

Movimiento obrero

El capitán general ha denegado el permiso correspondiente para una reunión que debía celebrar la Sociedad de socorros mutuos de empleados del Matadero.

Sin embargo, ha autorizado la celebración de otras reuniones obreras para el próximo domingo.

La plaza de Cataluña

Seguen los trabajos de ornato de la plaza de Cataluña.

Se han plantado ya multitud de palmeras y otros árboles, bancos, faroles para el alumbrado público, etc.

Es extraordinario el número de curiosos que contempla dichos trabajos.

Las aguas del Segre

El proyecto encaminado á surtir á Barcelona con las aguas del río Segre, ha suscitado bastante discusión en la provincia de Lérida.

Ganado con glosopeda

Procedente de Tánger ha llegado el vapor «América» con ganado vacuno atacado de glosopeda.

Este fue desembarcado y aislado convenientemente.

El gobernador ha ordenado que los veterinarios examinen el ganado.

DE MARRUECOS

Tánger 21.—Escriben de Fez que reina gran descontento entre el elemento indígena á causa de las relaciones del Sultán con los europeos, especialmente por los grandes gastos que tiene precisión de hacer para sostenerlos.

Añádense que, debido á esto, el Sultán proyecta hacer un empréstito de dos millones de libras.

También escriben que hallándose el Sultán paseándose en automóvil, el coche fué á chocar con un muro, quedando destruida la parte delantera.

Pronto saldrá la corte para Mequinez y Marrakesh.

Los generales boers

Londres 21.—El «Daily Mail» ha recibido un telegrama de La Haya dando cuenta de las dos entrevistas que los generales boers han tenido con Krüger ayer mañana y ayer tarde.

Según el periódico inglés, la discusión fué borrascosa.

En cambio, el «Daily Telegraph» dice que los generales boers salieron satisfechos de casa de Krüger después de la entrevista.

Desde Santa Helena anuncian que Croxje se ha embarcado con rumbo al Cabo. Con el general prisionero van 780 boers.

Cristian Dewet tiene ya casi completamente terminado el libro en que relata todos los incidentes de sus operaciones militares durante la guerra angloboer.

Esta importante obra llevará un prefacio que escribirán los generales Botha y De la Rey.

Se dice que los generales boers regresarán á Londres, donde celebrarán entrevistas con el ministro de las Colonias, Mr. José Chamberlain, y con otros miembros del gobierno inglés, dando luego en diversos puntos de la Gran Bretaña una serie de conferencias públicas.

Los generales boers han recibido notificación oficial de que se les reservan puestos de grande importancia en los Consejos legislativos de las nuevas colonias sud africanas.

Se dice que, antes de determinar si aceptan ó no dichos cargos, los generales desean saber con exactitud la naturaleza de la autonomía de que ha de disfrutar el Africa del Sur.

La glosopeda en Portugal

El ministro de la Gobernación ha puesto en conocimiento de los gobernadores de las provincias limítrofes á Portugal, que la glosopeda ha invadido los ganados de los distritos de Vianna do Castelo, Lisboa, Braga, Oporto, Aveiro, Vizeu, Leiria, Santarém, Coimbra, Castello Branco, Portalegre y Évora, á fin de que por las autoridades fronterizas se adopten precauciones sanitarias.

Los matrimonios entre parientes

Noticia desmentida

Un Cardenal romano, en «interview» celebrada con un corresponsal del «Daily Chronicle», ha desmentido de la manera más categórica la noticia circulada por toda la prensa de que el Papa envió á las casas reinantes de Europa una Nota diciendo que no volvería á conceder dispensas para los matrimonios entre consanguíneos.

NUEVAS CONCLUSIONES DEL CONGRESO CATOLICO

Santiago 21.—El Boletín Eclesiástico publica las conclusiones del Congreso católico.

Aparecen algunas que se desconocían, pues no se leyeron en las sesiones.

Entre éstas figuran, una por la cual los prelados anuncian que presentarán en el Senado un proyecto de ley de enseñanzas basado en el art. 12 de la Constitución, y otra por la que recomiendan se apoye en las próximas elecciones á los candidatos católicos.

El autor del mensaje

Un periódico dice anoche que persona que estima los méritos literarios del Obispo de Madrid, niega que el Sr. Guisasaña haya redactado el mensaje dirigido al Rey.

El empréstito cubano

Habana 21.—El presidente de la república, Sr. Estrada Palma, interrogado por un periodista, ha declarado que, por ahora, se opondrá á la contratación de un grande empréstito. Sólo cree conveniente un empréstito de cuatro millones para socorrer á los obreros de los plantíos.

Fiestas en provincias

En Almería

Almería 21.—A las seis ha llegado el exministro Sr. Alix, mantenedor de los juegos florales. Al desembarcar fué aplaudido por el público que le esperaba.

Esta noche se le ha dado una serenata. La feria está muy animada.

Los trenes vienen atestados de viajeros. Hoy han llegado más de 2.000.

En Orihuela

Orihuela 21.—Se ha celebrado en las escuelas del Ayuntamiento el reparto de premios á los niños. El alcalde, el secretario y el profesor D. Antonio Molero, pronunciaron discursos muy aplaudidos.

Mañana se dará una comida á los asilados de la Beneficencia, y terminarán los festejos.

En Antequera

Antequera 21.—En el tren mixto ha llegado el gobernador Sr. Ballesteros. Acompañan al gobernador cuatro diputados provinciales.

Los trenes han llegado llenos de viajeros y las calles están muy animadas.

En Málaga

Málaga 21.—Se ha inaugurado la Expo.

EDICION DE LA NOCHE

LAS NEGOCIACIONES CON EL VATICANO

Declaraciones del marqués de Pidal

Roma 21 (11 noche).—El 'Giornale d'Italia' publica una larga e interesante conversación que su corresponsal en Madrid ha tenido con el señor marqués de Pidal, embajador de España cerca del Vaticano.

Las principales declaraciones del marqués de Pidal son las siguientes: «No hubo nunca ruptura de relaciones entre el Gobierno español y el Vaticano, ni yo intervino para reanudarlas, como se ha dicho. Intervine, sí, en el asunto de las congregaciones, únicamente para prevenir, por mi cuenta, como senador, las consecuencias que pudiera traer la aplicación irreflexiva del decreto del Sr. González.

Sí en la interpretación del art. 29 del Concordato prevalece la opinión del Gobierno de que no se debe admitir más que otra sola orden, el Gobierno tendría que presentar un proyecto de ley para dotar a esta orden religiosa, como dota a las otras dos, y esto sería una gran dificultad actualmente.

Es muy difícil decir cómo terminarán las negociaciones emprendidas, porque esto depende de las exigencias del Gobierno principalmente, no estando dispuesta la Santa Sede a sacrificar la libertad de las órdenes religiosas.—Fabra.

La Hacienda argentina

Paris 22.—Un telegrama de Buenos Aires dice que en los círculos bursátiles de aquella capital se comenta mucho la crítica que ha hecho el corresponsal de 'The Times' de Londres, afirmando que el presupuesto general de la República Argentina para 1903 se liquidará con un déficit considerable.

Los hombres de negocios argentinos consideran que el Mensaje del presidente al Parlamento desmiente por completo la afirmación del corresponsal del periódico londinense.

Añaden que el gobierno argentino usará moderadamente de la autorización que el proyecto le concede respecto de los recursos especiales para determinados gastos, principalmente para atender al pago de los intereses y amortización de la Deuda, servicio que está asegurado en toda su integridad.—Fabra.

Diputación provincial

Presidida por el Sr. Romero, ha celebrado esta mañana sesión la corporación provincial. El Sr. Cembrano lee una carta de un enfermo de San Juan de Dios, quejándose de la mala alimentación que en dicho establecimiento benéfico se les da.

AYUNTAMIENTO

Sesión ordinaria

Presidida por el Sr. Suárez de Figueroa, ha celebrado esta mañana sesión el Ayuntamiento. Pónese a discusión un dictamen proponiendo se remita favorablemente informada a la superioridad la petición de la empresa del tranvía de Leganés, para reformar la disposición de algunos pequeños trozos de vía en la calle de Toledo, y el voto particular al anterior dictamen, de que era autor el Sr. Noguera.

Otro dictamen proponiendo se devuelva favorablemente informada a la superioridad la petición de la Compañía del tranvía del Norte para instalar doble vía en la entrada de la calle de la Montera, es impugnado por los Sres. Noguera, Estolat, Catalina y Chavarrí, y defendido por los Sres. Nicol, Alvarez Gómez y Ovilo, siendo aprobado en votación nominal por 17 votos contra siete.

La cuestión de la leche

Dáse cuenta de la proposición del Sr. Estolat, en la que se pide que se proceda a la revisión de todas las licencias y renovaciones de las mismas otorgadas a casas de vacas, cabras, ovejas y burras de leche establecidas en el interior de Madrid, girándose una visita de inspección para apreciar si estos establecimientos funcionan en las condiciones acordadas por el Ayuntamiento. También se pide que se estudien las medidas que procedan para el traslado de dichos establecimientos fuera de Madrid, así como que se extienda el rigor para evitar las intoxicaciones producidas por la leche, llegando hasta la modificación de las Ordenanzas municipales.

Los Sres. Estolat y del Aguila defienden la proposición; el Sr. Catalina pide que se excite el celo de los revisores municipales para que examinen detenidamente la leche que se introduce por los felatos, que a su entender ofrece gran peligro; el Sr. Bas, de acuerdo con lo opinado por el Laboratorio municipal, cree que debieran desaparecer los puestos ambulantes, y pide que desaparezca el abuso de tener estabuladas más reses que aquellas para las cuales se concede licencia; los Sres. Arcas y Buendía intervienen y a propuesta del último se acuerda dar un voto de confianza al alcalde para que nombre una comisión especial que proponga soluciones concretas y urgentes.

El Sr. Suárez de Figueroa manifiesta que entretanto excitará el celo de todos los funcionarios municipales para que ejerzan la debida vigilancia en las vaquerías y puestos de leche.

Dictámenes retirados

En la primera parte de la sesión fueron retirados un dictamen sobre suministro de mangajo de cuero para el riego del arbolado, y otro sobre ampliación de la franquicia de derechos de Consumos para los car-

Comisión para las vaquerías.

El alcalde interino, haciendo uso del voto de confianza que le fué concedido en la sesión de hoy, ha nombrado para la comisión especial que ha de entender en el asunto de las vaquerías, a los Sres. Novella, Ovilo y Buendía, concejales; al arquitecto Sr. Salaberry y al jefe del Laboratorio municipal, Sr. Chicote.

Almuerzo

El Sr. Suárez de Figueroa ha obsequiado hoy con un almuerzo en el restaurant Inglés, a sus compañeros de concejo, y a los periodistas que asisten al Ayuntamiento.

Agresión a un ingeniero

El ministro de Agricultura ha recibido hoy un telegrama del gobernador de Soria participando un hecho ocurrido en Duruelo, pueblo de dicha provincia, y que, por las circunstancias en que se ha llevado a efecto, reviste verdadera gravedad.

Al proceder ayer el ingeniero de Montes D. Nicolás Canadas al señalamiento y ordenación de unos pines, se amotinó el pueblo contra él, agrediendo con palos y piedras hasta derribarlo al suelo, causándole una herida en la cabeza y contusiones en varias partes del cuerpo.

Lo singular del caso es que el ingeniero iba acompañado por una pareja de la Guardia civil, y que el hecho lo presenciaron las autoridades locales sin que tomaran disposición alguna para evitarlo.

El Sr. Suárez Inclán ha dado cuenta de lo ocurrido al ministro de Gracia y Justicia para que excite el celo del presidente y del fiscal de aquella Audiencia, a fin de que se proceda con la mayor actividad en el esclarecimiento de los hechos y castigo de los culpables.

Las congregaciones en Francia

Paris 22.—El Consejo general del departamento de Ardeche ha desechado por 16 votos contra 15, una proposición pidiendo que se facilitara la reapertura de las escuelas congregacionistas cerradas en cumplimiento del decreto de Junio último.

Igualmente ha desechado el Consejo general, por 17 votos contra 14, otra proposición encargando al presidente de dirigir al ministro del Interior un voto a favor de las escuelas congregacionistas.—Fabra.

Llegada de la Reina a Paris

Paris 22.—A las siete y treinta y cinco minutos de la mañana han llegado a esta capital, procedentes de Viena, la Reina madre doña María Cristina y la Infanta doña María Teresa, acompañadas del duque de Sotomayor y de la duquesa de San Carlos.

En la estación fueron recibidas las egregias damas por el marqués de Muni y todo el personal de la embajada española.

En representación del gobierno francés las saludaron el ministro de Negocios Extranjeros, Sr. Delcassé, el Sr. Crozier y un ayudante del cuarto militar del presidente de la República, en representación del mismo.

Les fueron ofrecidos a la Reina y a la Infanta preciosos bouquets de rosas rojas y amarillas. La Reina conversó con el embajador de España, y después de un breve descanso se dirigió en un landau al hotel Meurice.

Immensos gentío aclamó en el trayecto a las personas reales. El domingo, a las doce de la mañana, saldrán para San Sebastián en el sudexpress.—Fabra.

Obreros socorridos

Telegrafía el gobernador de Sevilla que los heridos en el descarrilamiento de la línea de Mérida están socorridos con sueldo completo y asistidos por el médico de la Compañía.

Dos de ellos se cree que puedan mañana empezar a trabajar y otro podrá prestar servicio dentro de cuatro o cinco días.

Intento de suicidio

A las once y media de la mañana un joven vestido con traje claro y sombrero de paja se colocó de rodillas cerca de la vía del tranvía en las inmediaciones de la Obeles.

Al llegar un tranvía de las Ventas a una distancia de cuatro a cinco metros, puso la cabeza sobre el rail. Visto a tiempo por el conductor, pudo parar el tranvía evitando una desgracia.

La salud en San Sebastián

San Sebastián 21 (11 n.)—Entenemos noticias de enfermedad comunes.

Notarías vacantes

En el territorio del Colegio notarial de Burgos se han de proveer por oposición las notarías vacantes en Salazar de Amara, Cabezón de la Sal, Gómara, Vitoria (por defunción de D. R. González), Corera, Santander (por jubilación de D. Urbano de Agüero), Guernica y Luno, y Agreda (por jubilación de D. Casimiro Pérez).

Temporales en el extranjero

Paris 21.—Telegramas de Londres y de Viena dan cuenta de violentas tormentas en diversos puntos de Inglaterra y de Austria respectivamente.

En el Tirolo el granizo causó grandes destrozos, resultando varios muertos y heridos.

Bancos y negros

Nueva York 22.—En Tupelo (Mississippi) robaron unos negros una gran cantidad de trigo, produciéndose una sangrienta colisión entre los trabajadores blancos y los negros.

Des de éstos resultaron muertos y herido un blanco.

Explosión en una fabrica—Once muertos.

Nueva York 22.—En Wilmington (Estado de Delaware), a consecuencia de una terrible explosión de una máquina de vapor en una fábrica de papel han muerto once operarios y están heridos dos.

Se ignora la suerte de seis más que han desaparecido.

Servicio sanitario del Retiro

La ambulancia sanitaria del Parque de Madrid ha entendido en los siguientes accidentes:

Médicos, 55; quirúrgicos, 97; total, 152. De éstos han sido graves 10 y leves 142.

Hospital en Toledo. En el próximo Consejo de ministros se

blico. En la primera no faltan los incidentes cómicos, y el diálogo es siempre vivo.

La partitura sirve bien al libreto, sobre saliendo entre los números, todos ellos muy aplaudidos, un dúo y una canción patriótica coreada, sobre motivos de la «Carmenola».

El Sr. Pinedo, con el Sr. Alfaro, era autor de la letra, así como el Sr. Alvirá el de la música.

Para los tres hubo ovaciones durante la representación, y al final fueron llamados a escena varias veces.

Las señoritas Fons y Beltrán y los señores Dain y Ontiveros fueron también muy aplaudidos.

Parish
Lista de la compañía que ha de actuar en este teatro durante el próximo mes de Septiembre.

Compañía Cereceda.
Director de escena, D. Eduardo G. Berges. Maestro director y concertador, D. Arturo de Isaura.

Primeras tiple: Arrieta (Antonia).—Ferrer (María).—Naya (Enriqueta).—Palou (María).—Pérez de Isaura (Carmen).—Pérez (Pilar).—Ruiz (Carmen).

Segundas tiple: Carminatti (Purificación).—Hoyos (Dolores).
Tiple característica, Pastor (Laura).

Partiquinas: Batalla (Vicenta).—Tejera (Isabel).—Velasco (Magdalena).
Primeros tenores: Berges (Eduardo G.)—Ubeda (Antonio).

Primeros baritonos: García Soler (Emilio).—Palou (José).
Tenor cómico, Guerra (Ramón de la).
Primeros bajos: Mardonez (José).—Meana (Francisco).

Segundo tenor, Sanz (Justo).
Segundo bariton, Galinier (Carlos).
Segundo bajo, Gómez (José).

Partiquinos: Asensio (Antonio).—García (Luis).—Rodríguez (Anselmo).
Apunfadores: Benavides (Evaristo).—Pérez (Enrique).

Maestro de coros, D. Carlos Benítez.
Representante de la empresa, D. Nicanor Puga Sancho.

Adelina Colombini, nuestra aplaudida compatriota, después de sus triunfos en Génova, Milán y la capital del Uruguay, llegó a Buenos Aires, donde ha obtenido éxitos ruidosos cantando «Trovador», «Gioconda», «Cavalleria», «Hugonotes», y como gracia especial, «Carmen».

La prensa bonaerense tributa entusiastas elogios a la señora Colombini, que es muy agasajada por la buena sociedad de la capital de la Argentina.

En la legación de Portugal se dió en su honor un gran banquete.

LA GACETA

Real decreto autorizando al conde de Autol para designar a su hijo segundo como sucesor en la expresada dignidad.

Otro idem id. a la marquesa de Squilache para designar la persona que haya de suceder en dicha dignidad.

—Nombrando para el Registro de la propiedad de Santa Marta de Parides a D. Ramón González Reparal, que sirve el de Sotano.

—Idem para el Registro de la propiedad de Santa Marta de Orlizueira a D. Carlos Martínez y García, electo de Fonsagrada.

—Idem para el Registro de la propiedad de Calamocha a D. Severo Sostres y Aytas, que sirve el de Ros.

—Idem para el Registro de la propiedad de Medina de D. Joaquín Bartolomé de Alentorn, que sirve el de Castele.

—Idem para el Registro de la propiedad de Gaudín a D. Enrique Barrán y Sagreras, que sirve el de Puerto Arreón.

—Idem para el Registro de la propiedad de Mora de Rubielos a D. Pedro Iyars Pastor, que sirve el del Barco de Avila.

—Idem para el Registro de la propiedad de Archidona a D. Carlos Gómez de Toro, que sirve el de Campillos.

—Idem para el Registro de la propiedad de Alhama a D. Francisco Redondo y Balboa, que sirve el de Estrepona.

—Idem para el Registro de la propiedad de Ledesma a D. Celestino Morilla y Assaít, que es electo del de Grandas de Salime.

—Idem para el Registro de la propiedad de Orotava a D. Antonio Balcells y Brú, que sirve el de Lucena (Castellón).

Hacienda
Real orden resolutoria de un expediente relativo a la reorganización de las zonas recaudatorias de la provincia de Málaga y revisión de los premios de cobranza.

Otra modificando en la forma que se expresa la llamada del Repertorio arancelario relativa a las campañas.

Otra fijando el líquido imponible de los edificios y solares destinados exclusivamente a usos industriales.

Instrucción pública
Disponiendo que se anule a traslación la cátedra de Anatomía Topográfica, vacante en la facultad de Medicina de la Universidad de Santiago.

—Idem que se anuncie la provisión de la cátedra de Historia de la Filosofía de la Universidad Central al turno de oposición libre entre doctores.

—Real orden trasladando a la cátedra de Geografía e Historia del Instituto de Granada a D. Francisco Díaz Carmona, actual catedrático de igual asignatura en el Instituto de Córdoba.

Otra declarando incompatible el estudio de las asignaturas de Historia general del Derecho y Derecho civil (primer curso) de la facultad de Derecho.

NOTICIAS

El tranvía de la Ciudad Lineal
Se ha concedido autorización a la Compañía Madrileña de Urbanización, concesionaria del tranvía de las Ventas del Espíritu Santo a la Ciudad Lineal, para que pueda sustituir en el mismo la tracción de fuerza animal por la de vapor, si bien pudiendo simultáneamente ambas durante el primer año, autorizándola igualmente para que pueda modificar el apartado de origen existente en las Ventas del Espíritu Santo.

La condesa de Guendulain
Ha fallecido en Pamplona la ilustre y virtuosa señora doña María del Pilar de Ezpeleta y Aguirre Zuazo, condesa viuda de Guendulain.

sición de trabajos de los alumnos de la Escuela de Artes y Oficios, concurriendo al acto las autoridades, los elementos oficiales y una banda de música.

Hay trabajos de mucho mérito ejecutados por obreros.

El crédito agrícola

Leemos en «La Liga Agraria»:
«Como dato para conocer la importancia que tiene este problema en España, vamos a copiar algunas cifras referentes a sumas entregadas con garantías de fincas rústicas, durante el año de 1901. Hélas aquí: Préstamos sin interés (entiéndase préstamo), en los cuales el interés se incorporó al préstamo, 556 por 2.046.100/56 pesetas. Préstamos con interés del 1 al 6 por 100: 4.294 por 107.410.091/82 pesetas. Préstamos con interés mayor del 6 por 100: 3.396 por pesetas 16.486.091/82.

Total: 8.240 por 125.943.647/98 pesetas.

Y digámonos ahora si el crédito agrícola bien organizado no sería una fuente enorme de riqueza para quien lo emprendiera, y un beneficio inmenso para los que a él necesitaran acudir. Pero por eso mismo estamos seguros que nada se hace, y que los prestamistas seguirán haciendo su agosto.»

La cuestión Portas-Lerroux

A última hora de la tarde de ayer el diputado republicano Sr. Lerroux salía del café Nueva España con dirección a la plaza de Madrid, y al pasar por frente a la puerta del Casino la Gran Peña fué agredido, después de cambiar breves palabras, por el oficial de la Guardia civil D. Narciso Portas. El diputado republicano repelió la agresión, y ambos contendientes se disponían a atacarse de nuevo cuando varios de los transeúntes que presenciaron el hecho se metieron por medio, evitando que el encuentro tuviera mayores consecuencias.

Acudieron los agentes de la autoridad, deteniendo a los dos contrincantes; pero el Sr. Lerroux quedó en libertad tan pronto como presentó su tarjeta de diputado a Cortes, aunque dijo que no involucaba dicha cualidad, y que estaba en cualquier momento a las órdenes de la autoridad civil. El señor Portas fué conducido a la delegación, donde hizo valer su fuero militar, pasando el asunto a las autoridades militares.

Del lugar del suceso se trasladó el Sr. Lerroux a la delegación del distrito y formuló la correspondiente denuncia.

Anoche se dijo que los capitanes de la Guardia civil se habían reunido ayer con objeto de comparecer del asunto del Sr. Portas. Según manifiesta «El Liberal», hace un mes aproximadamente algunos capitanes de la Guardia civil dirigió a sus compañeros de toda España una circular reservada, consultándose sobre la conveniencia de tratar del asunto Portas.

En vista de las contestaciones se ofició al Sr. Portas, el cual pidió un plazo con objeto de presentar ciertos datos. Después dicho señor solicitó la baja por enfermo. Añade el citado colega que los referidos capitanes acordaron formar tribunal de honor, pero necesitando ciertas pruebas acordaron asimismo que con objeto de buscarlas salieran para Barcelona dos capitanes.

Los constructores de carruajes

La junta directiva de obreros y huelgas, una comisión de obreros constructores de carruajes y otra de carpinteros, ha visitado hoy al Sr. Barroso para darle las gracias por su conducta imparcial en dichas huelgas.

Anoche se celebró una reunión en el Centro de Sociedades Obreras, en la que se dieron varios vivas al gobernador.

La huelga de constructores va algo mejor, pues ya ayer asistieron al trabajo mayor número de obreros y crece que en breve lo harán más.

Sin embargo, dícese que los obreros, caso que los patronos que aún no han accedido a sus peticiones se resistan, aceptarán las proposiciones de un señor francés, el cual se compromete a ponerles un taller colectivo y proporcionarles herramientas para trabajar en el extranjero.

Dicha aceptación está desde hace días prolongada por indicación del Sr. Barroso.

FOMENTO NAVAL

Se ha puesto a la venta en todas las administraciones de Loterías de la Península los billetes de la «Rifa Naval» para la que la Junta permanente de Fomento Naval ha sido autorizada por real orden de 11 de Abril. El precio del décimo es de cinco pesetas y el prospecto es verdaderamente sensitivo, puesto que por el premio mayor se señala la cifra de 126.350 pesetas, y la de 1.500 para cada uno de los 320 premios pequeños, siendo al número total de premios que se adjudica 3.548, y su suma la de 960.000 pesetas.

Además de este aliciente tiene el de que los premios se hará por la Lista oficial de la Lotería Nacional de 31 de Octubre próximo.

Mordido por un burro rabioso

Anoche se hallaba en el Gobierno civil un muchacho de dieciséis años llamado José Bajóla Balaguer, natural de Don Benito (Badajoz), el cual muchacho, hallándose en su pueblo dando de pastar a un burro de su propiedad, fué mordido por éste, produciéndole dos heridas en la región lumbar.

Después de ocurrido el accidente, se supo en el pueblo que el asno referido se hallaba rabioso a causa de haber sido mordido a su vez por un perro que sufría los terribles efectos de la rabia.

Una vez curado de primera intención por el médico de dicha localidad, decidió la madre, alarmada justamente por la fatal noticia, enviar a su hijo a Madrid, con objeto de que aquí sea convenientemente auxiliado.

El gobernador dispuso que José fuese conducido al Instituto de Suroterapia de Alfonso XIII, en donde si bien dijeron que le habían las curas necesarias, manifestaron que no podían albergarle.

En vista de esto, el muchacho fué llevado de nuevo al Gobierno civil para ver qué disponía el gobernador.

Este ordenó que José ingresase en el hospital Provincial, a donde en efecto fué conducido anoche.

El perro que mordió al burro y el burro que mordió a Bajóla, fueron muertos a tiros en Don Benito.

TEATROS

Eldorado

En este teatro se verificó anoche el beneficio de Bonifacio Pinedo.

La novedad era el estreno de la zarzuela en un acto «El veterano».

Letra y música fueron del agrado del pú-

blanca señora doña María del Pilar de Ezpeleta y Aguirre Zuazo, condesa viuda de Guendulain.

La muerte de esta distinguida dama ha producido en aquella población hondo y general sentimiento.

La Exposición enligrada
Hemos recibido un folleto que contiene el «Memorandum» de los trabajos realizados con motivo de la Exposición nacional caligráfica-pendolística y de artes similares recientemente celebrada en esta corte.

Los testigos en los testamentos
La Cámara Agrícola Oficial de Vallés ha elevado al ministro de Gracia y Justicia una exposición en solicitud de que, sin perjuicio de someter en su día al Parlamento la derogación del art. 681 del Código civil, en cuanto atañe a los dependientes y amancebados del notario que autorice un testamento, se sirva dar las órdenes oportunas para que desde luego se interprete dicha disposición con arreglo al art. 70 del reglamento del Notariado, por lo menos en cuanto a su aplicación a Cataluña.

La fundadora de las Adoratrices
El Obispo de Salamanca ha recibido un telegrama de Roma suscripto por el Cardenal Vives, participándole que la madre Sacramento ha sido declarada venerable.

Esta insigne española, que llevó el título de vizcondesa de Jorbalán, fué fundadora del Instituto de Adoratrices.

Obras públicas en Córdoba
El Sr. Barroso ha interesado del ministro de Obras públicas el más pronto y favorable despacho del nuevo proyecto para terminar las obras de defensa del Guadalquivir en Córdoba; así como se habilite la estación central de ferrocarriles de aquella capital para el servicio de viajeros de la línea de Bémez, asuntos ambos de grandísimo interés para el distrito que representa el Sr. Barroso.

El Sr. Suárez Inclán ofreció al gobernador atender por completo sus justos deseos.

Rón San Luis. Ruiz y Albert. Málaga.

CATA
ros bronquiales. El remedio más eficaz son las Pastillas Morelló.

El comercio de la Coruña
Dicen de la Coruña que los comerciantes de aquella ciudad, molestados por la competencia que les hace la Sociedad Cooperativa Militar Civil, la cual vende toda clase de artículos, desde calzado hasta perfumes, impermeables y dulces, han designado una comisión que ha visitado al gobernador y al delegado de Hacienda, amenazando con darse de baja en la contribución y cerrar sus tiendas si no se ponen los medios para evitar el actual estado de cosas.

El disgusto de los comerciantes es general y se considera inminente el cierre de tiendas.

Se ha suscrito una exposición dirigida al ministro de Hacienda.

La entrada de declamación.—Otro aspirante.
A última hora de ayer se presentó en la subsecretaría de Instrucción pública una solicitud para la vacante de profesor de declamación, firmada por D. Antonio Guerra Alarcón, empleado en el Consejo de Estado y autor de varias obras.

El «Victoria»
Telegrafía de Villagarcía que ha fondeado en aquella bahía el crucero «Victoria».

Procede de Alicante y va a hacer ejercicios.

Permanecerá en Villagarcía hasta fin de mes, saliendo para la Coruña a fin de tomar parte en el simulacro de ataque a aquella plaza, ante la presencia del Rey.

Con buen resultado practico el buque ejerció de tiro de cañón.

La reglamentación del trabajo.—Inspección de los obreros.
En la reunión celebrada por los delegados del Arte fabricl de las localidades de Villanueva y Geltrú, Molins de Rey, Barcelona, barriada de San Martín de Provençals, Badalona y algunas otras, se acordó nombrar a los obreros Juan Borrell y Ramón Fontanals para que giren una visita a los pueblos fabriles de Cataluña, a fin de que informen a la Sociedad sobre si se cumplen ó no las leyes sobre reglamentación del trabajo, lo mismo respecto a las horas como a la admisión de menores.

Huelga de panaderos en Córdoba
La huelga de panaderos declarada en Córdoba sigue sin solventarse.

Varios oficios quieren hacer causa común con los obreros panaderos y trabajan para conseguir la huelga general, aunque se duda que esto llegue a realizarse.

Los radicales
La comisión de propaganda revolucionaria ha dirigido una circular a sus correligionarios para que se conmemore el 29 de Septiembre con un Congreso de representantes de Castilla y un mitin en la tarde del 28, realizando después una manifestación pública para llevar una corona al sepulcro del general Prim.

De viaje
Se han trasladado:

De Génova a Lucerna, la marquesa de San Miguel de Hajar; de Vichy a Biarritz, D. Eduardo de Ibarra; de Guadarrama a San Sebastián, el marqués de Penápatz; de Zurich a Schöneck (Suiza), el marqués de Elduayn.

Ha regresado a Madrid el marqués de Luque.

La peste bubónica
Roma 21.—Las autoridades de la Sanidad pública de Nápoles han enviado al zarzeto de la Asinara el vapor «Arahmedes», procedente de Messina (Mar Rojo), por haberse verificado a bordo un caso sospechoso de peste bubónica.

Contra el mareo
Parece que existe una «Liga contra el mareo», y su comité, utilizando la experiencia, ha dado los siguientes consejos a las que hayan de navegar para evitar el mareo.

1.º Purgarse antes de embarcar, la víspera o antevíspera.

2.º Tomar, también antes de embarcarse, de 40 a 80 centigramos de sulfato de quinina ó dos gránulos de arseniato de estrigina, de medio miligramo cada uno.

3.º Fajarse antes de embarcar desde los muslos hasta los tobillos, de manera que se sostenga y se inmovilicen las vísceras, sin perjudicar, sin embargo, la circulación ni la respiración. (Hay que habituarse antes.)

4.º Guardar la posición horizontal a la partida para soportar mejor con el cuerpo extendido los primeros movimientos del buque.

Sólo las personas muy susceptibles deben unir a estos medios heroicos una higiene especial que debe seguirse antes y durante la travesía, é inmovilizarse completamente en sus camas.

Durante la navegación, si el tiempo amenaza, se tomará una dosis de sulfato de quinina ó de arseniato de estrigina,

dará cuenta del acuerdo de la Diputación de Toledo de convertir en hospital Militar el crucero de la iglesia de Santa Cruz.

Coches fúnebres atropellados. Un tranvía de los llamados «cangrejos» ha atropellado esta tarde en la plaza de la Independencia a un coche fúnebre que se dirigía al cementerio del Este, rodando el ataúd que encerraba el cadáver por el suelo.

Hubo que aguardar la llegada de otro coche fúnebre para continuar el entierro.

Becas vacantes

Según anuncio que publica la «Gaceta» de hoy, habiendo de proveerse por oposición dos becas para la Facultad de Teología, una para la de Filosofía y Letras, dos para la de Ciencias, sección de Físico-químicas; una para la de Derecho y una para la de Medicina, pertenecientes todas a los antiguos Colegios Mayores de Salamanca, los jóvenes que deseen optar a ellas dirigirán sus solicitudes documentadas a la presidencia de la Junta de los Colegios universitarios de aquella ciudad, en el término de veinte días.

NOTICIAS DE SAN SEBASTIAN

Regreso del Rey a San Sebastián.—El viaje a Bilbao.—Llegada de la Reina a París.—El embajador de España en el Quirinal.

San Sebastián 22 (140 tarde). Ha llegado el cañonero «Temerario», procedente de Pasajes.

El Rey llegará mañana después de las seis de la tarde. El ministro de Estado saldrá esta noche para Burgos, con objeto de acompañar a S. M. en su viaje a San Sebastián. El general Weyler regresará desde Burgos a Madrid.

El presidente de la Diputación provincial de Vizcaya y el alcalde de Bilbao han conferenciado con el duque de Almodóvar acerca del próximo viaje del Rey a aquella población.

El ministro de Estado ha recibido telegramas del embajador de España en Francia, anunciándole la llegada a París de su majestad la Reina y de la Infanta María Teresa.

Ha llegado a San Sebastián el Sr. Mazo, embajador de España en el Quirinal. Ha conferenciado con el duque de Almodóvar.—Mencheta.

DE BARCELONA

Los carlistas.—Rumores desmentidos.

Barcelona 22 (420 tarde). El gobernador civil ha llamado al alcalde de Copons, quien ha desmentido los rumores que circulaban de haberse reunido allí carlistas con objeto de preparar una algarada.

También ha sido llamado el alcalde de Sabadell para interrogarle sobre el mismo asunto.—Mencheta.

EL REY EN BURGOS

Visita a los cuarteles.—Ejercicios militares.—El Rey y Burgos.—Noticia exagerada.

Burgos 22 (180 t.) A las diez de la mañana ha visitado el Rey los cuarteles, acompañado del Príncipe de Asturias, del general Weyler y de sus ayudantes de campo.

Vistió primero el cuartel de Fernán González en donde se alojó el 13.º regimiento de Artillería. Es, seguramente, el mejor cuartel de España, y uno de los primeros de Europa.

El Rey visitó detenidamente todas las dependencias, elogiando las condiciones del edificio. Ordenó a los jefes de piezas que hicieran algunas evoluciones en el gran pica-dero del cuartel.

Examinó con detención el material de Artillería de tiro rápido de que está dotado el regimiento, viendo funcionar las piezas para enterarse de su mecanismo.

En el cuartel se hallaban el capitán general Sr. Linares y todos los jefes de la guarnición con mando. Luego visitó los cuarteles de infantería y caballería y el del tercer regimiento de Artillería.—Mencheta.

Burgos 22 (120 tarde).

A las cuatro de esta tarde harán maniobras militares todas las fuerzas de la guarnición en la dehesa de Gamonal. Quizás luego verifiquen ejercicios de tiro de cañón en Villafraja.

Asegúrase que el Rey saldrá para San Sebastián mañana, a la una de la tarde.

Muéstranse lo mismo el Rey que el Príncipe, muy satisfechos de las atenciones de que han sido objeto. Ataban la ciudad, especialmente las condiciones de urbanización de sus edificios, los hermosos paseos y los excelentes servicios municipales.

Coméntanse las noticias llegadas de Madrid, respecto al incidente ocurrido entre el alcalde y el general Cerero, que aquí apenas se conocía, y al cual nadie concedió importancia.—Mencheta.

(Telegrama oficial)

Burgos 22 (11 m.)—Gobernador a ministro:

S. M. el Rey y S. A. el Príncipe de Asturias se encuentran visitando los cuarteles, acompañados de numeroso séquito militar, el alcalde y una comisión de la Diputación provincial. Esta tarde a las cuatro revisará las fuerzas de la guarnición en la dehesa de Gamonal, y después irá a la experiencia de tiro en el campo que al efecto tiene preparado la Artillería. Sigue en aumento el entusiasmo.

Las minas de Camargo

El ministro de Agricultura ha nombrado una comisión de ingenieros de Minas para que estudien sobre el terreno los medios adecuados para que la sedimentación de las aguas de las minas de Camargo (Santander) se haga en condiciones de seguridad, a fin de evitar catástrofes como la recientemente ocurrida en aquellas minas.

Balance del día

Por separado damos noticia de la visita del Rey a los cuarteles en Burgos y de la revista que pasó después a las fuerzas de la guarnición.

Mañana saldrá S. M. para San Sebastián.

El general Weyler, a quien reemplazará cerca del Rey en representación del Gobierno el ministro de Estado, regresará de Burgos a Madrid, según puede verse en los telegramas de esta tarde.

La Reina y la Infanta María Teresa, que se encuentran ya en París, en su viaje de regreso, llegarán a San Sebastián el próximo domingo por la noche.

Hoy se ha reunido el Consejo de gobierno del Banco de España, para seguir ocupándose de la creación de sucursales en París, Londres y Berlín.

Desde las cuatro y media hasta las seis de la tarde, han estado reunidos en el ministerio de la Gobernación los señores Moret, Rodríguez, conde de Romanones y Suárez Inclán, que compen-nen la ponencia encargada de estudiar la mejora de los cambios.

El Sr. Suárez Inclán expuso el estado de las negociaciones que está llevando a cabo con las Compañías de ferrocarriles para conseguir algún fin práctico, en lo relativo a la adquisición de francos.

Los ministros aprobaron lo hecho, y de común acuerdo se redactaron unas bases que serán presentadas al primer Consejo de ministros que se celebre.

Los Sres. Rodríguez y Suárez Inclán se dirigieron después a la Moncloa, donde, en unión del Sr. Montilla, trataron de la reforma del Consejo de Estado.

El lunes, que estará ya en Madrid el general Weyler, se celebrará Consejo de ministros, para tratar del levantamiento de la suspensión de garantías en Barcelona, y examinar los acuerdos de las ponencias nombradas para la mejora del cambio internacional y la reorganización del Consejo de Estado y del Tribunal Contencioso.

PRODUCTOS

de la compañía de los caminos de hierro del **SUR DE ESPAÑA**

Líneas de Almería y Granada

Table with 2 columns: Date and Amount. Rows include Del 6 al 12 de Agosto 1902, Del 6 al 12 de Agosto 1901, Aumento, Del 1 Enero al 12 Agosto 1902, Del 1 Enero al 12 Agosto 1901, Aumento.

Valores de la Compañía

Table with 2 columns: Description and Value. Rows include Acciones, francos, Obligaciones 6 0/0 Granada, cupón, Obligaciones 3 0/0 Linares Renta fija, cupón 1.º Abril 1902, Obligaciones 3 0/0 Linares Renta variable, francos.

Banco Hipotecario de España

Este Banco admitirá proposiciones en la Secretaría del mismo, todos los días laborales, hasta el 31 de Agosto corriente, para el suministro de 600 arrobas de carbón de encina, 700 id. de leña de pino, 500 id. de leña de encina. Madrid 13 de Agosto de 1902.—El secretario, Eugenio Conde.

Puntillas y bordados

géneros de punto, cintas, sedas, hilos, algodones, pañuelos, festones y tiras de color; agujas, alfileres, e infinidad de artículos a cual más indispensables. **ALMACÉN: Pontejos, 1 bis**

LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 22 DE AGOSTO 1902 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Table with multiple columns: Description, Día 21, Día 22, Diferen. Rows include 4 0/0 interior, 5 0/0 amortizab., 5 0/0 amortizab. Carpetas provision., 5 0/0 amortizab. Ob. Municipales del Ayunt.º Madrid, etc.

A las ocho de la mañana, 20º sobre 0. A las doce de la tarde, 33º sobre 0. A las cuatro, 23º sobre 0. La máxima fué de 33º sobre 0. La mínima de 16º sobre 0. El barómetro marca 709.—Variable.

CHARADA

Se pusieron a jugar en una taberna al tute, un zapatero y un sastre de la plaza de Matute. Por si una segunda cuarta era mala ó era leal, rñeron y el zapatero le llamó al sastre animal. Le dió éste tal bofetón al air tal disparate, que fué *tercia cuarta* contra un sastre animal. Se levantó y sacó un arma enseguida al zapatero, mientras fué a buscar la tranca asustado el tabernero. Cuando volvió, vió que el sastre se había *primada* dos *cuarta cinco* al zapatero y lo tenía a sus pies.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana.) Solución a la charada anterior CA ZA DO RA

CULTOS

Santo de mañana.—San Felipe Benicó; Santos Restituto, Fructuoso y compañeros mártires, y San Zaqueo, Obispo. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de los Servitas (San Nicolás), donde se celebrará fiesta a San Felipe Benicó; por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará D. Manuel Quesada, y por la tarde, después del rosario, será orador D. Ildefonso de Lope. En las Descalzas Reales misa solemne a las nueve y media en honor del Santo Angel Custodio del Monasterio. En las Escuelas Pías de San Fernando continúa la novena a San José de Calasanz, predicando a las seis de la tarde el padre Esteban de Mata. En la iglesia de religiosas de San Plácido termina la novena a San Roque, predicando por la tarde D. Bonifacio Sánchez.

Funciones para mañana

TEATRO Y JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—5.º de abono.—(3.ª serie).—Un ballo in maschera. Intermedios en el jardín por la banda del regimiento de Wad-Ras. Entrada, 1 peseta.

ELDORADO.—A las 9.—Mi niño.—A las 10.—San Juan de Luz.—A las 11.—Las grandes cortesanas.—A las 12.—El veterano.

GRAN BIOGRAPH.—(En el Jardín del Buen Retiro).—Entrada por el Salón del Prado).—Secciones de hora en hora.—Unicas y exclusivas películas cinematográficas completas de las fiestas de la coronación de S. M. el Rey, impresionadas en Madrid, reveladas en París y New-York, probadas ante el embajador de París Sr. León y Castillo y estrenadas en Palacio ante SS. MM. y AA. RR.—En los intermedios la banda del Hospicio tocará escocidas piezas. Butaca, 50 céntimos. Entrada general, 30 id.

ACTUALIDADES.—De 10 de la mañana a 1 de la noche.—Espectáculo variado.—Gran éxito de los juguetes «El jardinero», «Celia» y «La hamaca».—Completos franceses y españoles por las notables Susana Aura y Anita Fernández.—Las estrellas coreográficas señoritas Imperio y hermanas Martini.

IMPRENTA DE EL CORREO

bre del duque, nuestro amado soberano, dáos a prisión.

A pesar del respeto que inspiraban entonces todos los actos del soberano, un grito de reprobación se alzó de todas partes.

Algunos amigos del conde tiraban ya de sus espadas con ánimo de defenderle, cuando él los detuvo con un gesto absoluto; después, tranquilo y digno, quitóse su espada y la entregó al Sr. de Lohéac, que se inclinó respetuosamente al recibirla.

Cuando éste último se disponía a retirarse, el desconocido, cuya intervención había servido al conde de Penhoët para penetrar en la arena, franqueó la barrera.

—Lohéac—dijo al caballero—yo os ruego que revocáis esa orden; conducidme al duque, yo tomo a mi cargo toda la responsabilidad.

A esta voz, cuyo tono firme revelaba su superioridad y costumbre de mando, el caballero se volvió bruscamente a su interlocutor.

—Este levantó ligeramente su celada.

—Basta, monseñor; basta; os he reconocido. Estoy a vuestras órdenes; pero no olvidéis escusarme cerca del duque, porque Montauban y Oliverio de Meel no me lo perdonarán.

—Antes de poco los dos tendrán más necesidad de perdón que tú mismo. No temas y apresurémonos; el duque se dispone a retirarse.

Este, en efecto, había abandonado su sitio, retirándose al saloncito levantado detrás de su tienda, y hablaba con algunos caballeros, entre los que se contaba Oliverio Meel.

—Y bien, ¿está hecho?—dijo al ver entrar al señor de Lohéac. ¿Quién osa penetrar aquí sin ser llamado?—añadió

al ver entrar en pos del caballero un encubierto.

—[Arturo de Richemont, condestable de Francia y hermano de vuestro difunto padre, monseñor!—dijo el encubierto alzando su visera, y doblando una rodilla ante su soberano.

Francisco I, sorprendido y un tanto desconcertado, le alzó vivamente.

—Deseo hablar algunos instantes con vos, monseñor—murmuró el condestable.

A una seña del duque, todos los cortesanos, y aun la duquesa misma, dejaron el salón y volvieron a la tienda.

Mientras esto pasaba en la tienda real, la multitud rodeaba al conde Hervé de Penhoët, a quien los más nobles señores se apresuraban también a cumplimentar; todos le aconsejaban que aprovechase aquella ocasión para huir, no confiando en las gestiones del desconocido.

El conde no respondió más que con un ademán negativo, y haciendo apartar a los que le rodeaban, llevó su caballo ante el barón de Kermaria, que se retiraba con Blanca, Rolanda y Ranulfo, que acababa de reunirseles.

—Barón, y vos, caballero de Kermaria—dijo el conde cerrándoles el paso—en nombre del honor, de la justicia, de la nobleza bretona, yo os emplazo para que deis libertad a mi prometida, la noble dama Rolanda de Ploudal, condesa de Kerity, y si no os rendís a esta cortés invitación, declaro que faltáis a vuestros deberes de caballero y os provocho a combate leal, a pie ó a caballo; solos ó a la cabeza de vuestros vasallos, y ante la nobleza bretona aquí presente reto igualmente a todos los parientes de la dicha condesa que no se unan a mí para rescatarla. He ahí la prenda de lo que

había declarado, siempre en favor de los primeros mantenedores del campo.

En aquellos nuevos encuentros, Ranulfo se distinguió sin embargo, alcanzando un brillante hecho de armas, que por un instante le hizo creer el más fuerte del combate; pero en aquel momento un tumulto extraño se dejó oír, y un caballero armado de todas armas habló vivamente con uno de los heraldos que guardaban la entrada, y que quizá no le reconocía títulos para pasar a la arena.

Detrás de aquel caballero con visera calada, otros dos exponían sus títulos para que les dejasen penetrar en el cerrado campo.

Dos ó tres arqueros acudían ya para prestar protección al heraldo, cuando un caballero de elevada estatura, con rica armadura, cubierta de polvo y de barro, salió de entre la muchedumbre, se acercó al heraldo y le dijo dos palabras en voz baja, levantando apenas su visera.

—El heraldo se inclinó con respeto y asombro, y su vista le siguió con interés mientras se perdía de nuevo en la multitud.

A una palabra del heraldo, un ballestero abrió la barrera y los tres jinetes penetraron en la arena.

Aquellos dos caballeros eran Oliverio de Penhoët y Juan de Breil, cuya apostura caballeresca fué saludada con un aplauso general del tercero, cuya visera permanecía calada; todos trataban de adivinar su nombre. Sin duda Rolanda de Kerity le conocía, porque al verle aparecer su rostro perdió la expresión de dolorosa angustia y sus ojos dejaron de volverse hacia la entrada de la barrera, para no separarse del misterioso caballero.

Ostentaba una armadura lisa, aunque admirablemente trabajada, y montaba

un caballo alazán tostado, de fuerza y agilidad extraordinarias. El brioso corcel, con la nariz dilatada, los ojos ardientes, pafaba impaciente, no obstante la pesada carga que llevaba encima, anhelando el momento de entrar en combate.

Al ver aquel apuesto jinete, a quien el duque mismo envidiaba en aquel momento, todos trataron de penetrar el sentido del mote que en su escudo ostentaba: una flecha de oro en campo azul llevaba debajo estas dos únicas palabras: «Por fin».

Mientras que cada cual se devanaba la cabeza en conjeturas, el desconocido parecía buscar a alguno entre los espectadores. Juan de Breil se dirigía hacia el pabellón de Arturo de Montauban; pero el caballero de la flecha partió al galope y antes que llegara le cerró el paso.

Breil hizo un ademán de cólera; pero el desconocido le dijo algunas frases al oído y le tendió la mano, que Breil estrechó con muestras de satisfacción, dejando pasar al galán incógnito.

Este se detuvo ante el pabellón adornado con el trofeo de armas de Montauban, y le hirió con tanta fuerza con su lanza, que el golpe se oyó en una gran extensión.

Mientras Montauban montaba a caballo, uno de los jueces del campo, envidiado por el duque de Bretaña, previno al caballero del caballo alazán que, por las reglas del combate, no podía éste tener lugar sino con armas corteses.

El caballero se inclinó en señal de asentimiento y se dirigió al extremo opuesto a remitirse con Breil y Oliverio, que habían provocado a su vez a Meriadec y Boterel.

SUIZA EN ESPAÑA

Coto redondo del Monasterio Residencia de Piedra 14 cascadas.—Grandes arboledas.—Grutas.—Lagos. Parques y Vergeles

Temperatura máxima 24° centígrados en la canticula

Aguas minero-medicinales para la dispepsia, el hígado, etc. Ambiente muy seco.—SANATORIO

Médico: Dr. DON JORGE PERRON

Viajes a precios reducidos de Madrid, Valladolid, Zaragoza y Barcelona a PIEDRA, en combinación con el ferrocarril de Madrid, Zaragoza y Alicante.—Más detalles en las estaciones de esta Compañía.

Buena fonda.—Precios económicos

Para más informes dirigirse al Sr. Arrendatario del Hotel Residencia de Piedra, D. Mariano Ayeto, por Alhama de Aragón, Residencia de Piedra.

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas

Fábricas de hierro, acero y hojadelata en Baracaldo y Sextao

Lingote al cök de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens.

Hierros puleados y homogéneos en todas las formas comerciales.

Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Vignole, pesados y ligeros para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phoenix ó Broca para tranvías eléctricos.

Viguería para toda clase de construcciones. Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fundición de columnas, calderas para desplatación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.

Fabricación especial de hojadelata. Cubos y baños galvanizados.

Literia para fábricas de conservas.

Envases de hojadelata para diversas aplicaciones.

Impresión sobre hojadelata en todos colores.

Dirigir toda la correspondencia a Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

PÍLDORAS del Dr. AYER

Son las mejores purgantes

Son puramente vegetales

Son fáciles de tomar y de digerir

SON AZUCARADAS.

Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento,

Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.

Nadie debe estar sin una cajita de las Píldoras Purgantes del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis a los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Co., Lowell, Mass., U. S. A.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Se vende por mayor papel para envolver en la administración de este periódico.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEAS DE CUBA Y MÉJICO

SERVICIO DEL NORTE.—El día 16 de Agosto saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Coruña, el vapor

CATALUÑA

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

SERVICIO DEL MEDITERRANEO.—El día 25 de Agosto saldrá de Barcelona y el 30 de Cadiz el vapor

MONTSERRAT

directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados-Unidos, litorales Cuba é Isla de Santo Domingo.

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El día 11 de Agosto saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor

BUENOS AIRES

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Lluón, Colón, Sabanilla, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y concilios directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana.

LÍNEA DE FILIPINAS

El día 16 de Agosto saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

ISLA DE LUZON

directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa; de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LÍNEA DE BUENOS AIRES

El día 2 saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

P. DE SATRUSTEGUI

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEA DE FERNANDO POO

El día 25 de Agosto saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz

LÍNEA DE CANARIAS

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz, el vapor

M. L. VILLAVERDE

directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, regresando a Barcelona por Santa Cruz de Tenerife, Cádiz, Málaga (facultativa), Alicante y Valencia.

Llegada a Las Palmas de Gran Canaria, el 26 de cada mes.—Salida de id., el 27 a las 10 horas.—Llegada a Santa Cruz de Tenerife, el 27 a las 15 horas.—Salida de id., el 28 a las 18 horas.—Llegada a Santa Cruz de la Palma, el 26 a las 6 horas.—Salida de id., el 29 a las 16 horas.—Llegada a Santa Cruz de Tenerife, el 30 a las 6 horas.—Salida de id., el 1.º a las 10 horas.—Llegada a Las Palmas de Gran Canaria, el 1.º a las 15 horas.—Salida de id., el 1.º a las 18.

LÍNEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

ELIXIR CURACION CIERTA ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Gastritis, Gastralgias, Diarreas, Vómitos, Pesadéz del Estómago y Afecciones gástricas de las Vías digestivas.

Papaína TROUETTE (Pepsina Vegetal) UNA CIERTA RESERVA DE CARIÓTIPO

PARIS, Venta por Mayor, TROUETTE-PERRET, 163 y 165, Calle de Saint-Antoine.

Deposito en todas las Farmacias.

PERRET

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR

Gran fábrica de JABONES, comunes, finos y perfumados

Especialidad en aguas de Tocador KAWANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA, DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

PEREDA Y COMPAÑÍA.—SANTANDER

PERFUMERIA GELLÉ FRÈRES

Paris, rue d'Argout, 36

EXPOSICION DE 1878—MEDALLA DE ORO

PASTA DENTÍFRICA GLYCÉRINA

Preparación de Esg. DEVERS, Laureado de Farmacia

El unico dentífrico que reúne a una calidad excepcional una baratura sin precedente.

El que la emplee una vez la adoptará para siempre.

DEPOSITO EN TODAS LAS PERFUMERIAS DE ESPAÑA

Ibarra y Compañía

SEVILLA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios

DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre BILBAO Y MARSELLA

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla

Tres salidas semanales de todos los demás puertos HASTA SEVILLA

Servicio quincenal con Bayonne y Burdeos

"LOS TIROLESES"

Empresa anunciadora

Rápidas propagandas.—Anuncios en todos los periódicos.—Grandes descuentos a los anunciantes.—Anuncios en teatros, vallas, medalleras y sitios fijos.—Esquelas de defunción y aniversario.—Pidanse tarifas a las oficinas

Conde de Romanones (antes Barrionuevo), núms. 7 y 9, calle de...

VINO DE PEPTONA DE CHAPOTEAUT

La pureza de la Peptona Chapoteaut la ha hecho adoptar por el Instituto Pasteur.—Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones difíciles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre a los anémicos, los convalecientes, los tísicos, los ancianos y a toda persona desgastada, a la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

Paris, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

REGALIZ PECTORAL L. B.

á base de alquitrán

La superioridad de esta pasta, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella.—Precio de la caja: 3 reales en todas las farmacias.—Debe exigirse la marca L. B. en rojo en la faja que rodea la caja.

Fábrica en Bayona: L. Le Bouf

BA-

ños alemanes; calentadores rápidos para los mismos. Duchas. Tops ingleses de una pieza. Lámparas de jardín y faroles para la intemperie. Jarros enfriadores. Precios baratos. Máquinas de hacer hielo. Sorbetes. Sprinklers modernos, hacen en el auto gasosas todas las bebidas. Lavadoras mecánicas americanas perfeccionadas, á 14 duros, garantizándose, dándose á prueba. Utensilios de cocina. Menaje de casa.—Antigua Lampistería de Marin, 12, Plaza de Ferrnades, 12 (esquina á San Felipe Neri).

Jarabe de Gilbert y grajeas de Gilbert Curan los vicios de la sangre. Productos variaditos, fácilmente tolerados por el estómago y los intestinos. Exíjanse las firmas de los autores. Augendre Maissons-Laffite, Paris.

Bronquitis, tisis, estertor, Curación y seguridad de todas las afecciones pulmonares. Todos los que padecen del pecho deben tomar las cápsulas del Dr. Fournier, 22, Plaza de la Madeleine, 22, Paris.

V A pesar de todos sus defectos, Montauban era un hombre valiente y arrojado. Presintiendo que iba á luchar con un rudo adversario, cambió una pieza de su armadura que dificultaba un poco sus movimientos, y como el público se impacientase por la tardanza, dióse la señal para empezar á los otros cuatro caballeros, que se precipitaron los unos sobre los otros.

Oliverio y Juan Boterel rompieron sus lanzas sin ventaja por una ni otra parte, lo que no era poco honor para un joven como Oliverio, porque Boterel era uno de los mejores caballeros de la época. En cuanto á Breil, dió tal golpe á Meriadee, que perdió los estribos, lo cual bastaba para dar la victoria á su adversario.

Mientras se aplaudía á tan valientes caballeros, Montauban fué á ocupar su sitio al otro lado del campo. Montaba un caballo que había salido de las mismas caballerizas del duque Francisco I, quien pareció dar tregua un instante á sus sombríos pensamientos para mirar con complacencia la presencia marcial de su favorito.

Al primer sonido de los clarines, el caballero incógnito metió espuelas á su alazán, que se lanzó con una impetuosidad imposible de describir. El choque fué tan violento, que Montauban, recibiendo el golpe en plena visera, fué lanzado á dos ó tres pasos de su caballo, que quedó muerto en el acto. Retiraron al desgraciado favorito sin conocimiento y cubierto de sangre, que arrojaba por boca, ojos y nariz; sin embargo, no tenía una herida formal, por

lo que pudo montar á caballo dos ó tres días después.

Como de costumbre, Montauban había herido también la orela de su adversario; pero el desconocido, dotado de una fuerza prodigiosa, ni aun se había movido en la silla; sólo las correas de su casco se habían roto con la violencia del choque, y el desconocido quedó con la cabeza descubierta.

Un inmenso clamor saludó aquella victoria, alcanzada sobre el odioso favorito, aborrecido de todo el mundo.

—¡Hervé de Penhoët!—exclamaron diferentes voces con acento de sorpresa, mezclada de júbilo.

A este nombre tan célebre, á la vista de tan noble caballero, que consideraba ya perdido la Bretaña, un segundo clamor, aún más entusiasta que el primero, estalló por todo el campo.

Nobles, plebeyos, aldeanos, todos aplaudían con frenesí, porque Hervé de Penhoët, era tan conocido por su generosidad, por su bondad para con sus vasallos como por sus nobles hechos de armas.

Las damas agitaban sus pañuelos y era tal la emoción general, que nadie, excepto Blanca y su padre, pudo advertir las lágrimas que corrían por los ojos de la condesa de Kerity.

En medio de la embriaguez que causaba á su noble corazón la acogida simpática de sus compatriotas, Hervé no había olvidado á la mujer cuyo amor profundo le estaba consagrado.

Dió una vuelta por toda la arena, saludando con su lanza al público que le aplaudía aun; detúvose un instante delante de Rolanda, y mientras con su lanza tocaba en un profundo saludo el pecho de su caballo, una mirada de amor pareció llevar á los pies de la con-

desa todos los homenajes de su cariño y de su consideración.

Aunque ya célebre por sus hechos de armas, Hervé de Penhoët no tenía más que veintinueve años, y era un apuesto joven de figura varonil y mirada franca y leal.

Se había despojado de su barba postiza; pero aún así, el barón no pudo menos en reconocer en él al escudero que acompañaba á Oliverio de Penhoët en el castillo de Kermaria.

Ranulfo, por su parte, se estremeció de cólera ante la idea de que su rival había tenido la osadía de sentarse á su mesa pocas horas antes de tomar contra él un partido enemigo.

Diez veces estuvo á punto de dejar su pabellón para ir á provocar al conde de Penhoët, pero este último le evitó el trabajo.

Continuando su paseo en torno del campo, se detuvo ante el pabellón de cada uno de los mantenedores, abrazando á Bouxerie, y Meriadee, sus compañeros de armas en Formigny, y tocó con violencia el escudo de Ranulfo de Kermaria.

Este saltó á caballo, y todos los que habían abandonado sus puestos se apresuraron á recobrarlos, comprendiendo que entonces empezaba el verdadero interés del combate. Todos conocían la fuerza maravillosa del conde, pero el belicoso Ranulfo acababa también de dar tales pruebas de vigor, que muchas gentes no sabían á quién otorgar la superioridad.

Nadie aguardaba el resultado del combate; con tanta impaciencia como Rolanda no dudaba de la superioridad de su amante, pero pensaba con angustia, en que cualquiera incidente arrebatase la victoria al conde de Penhoët,

obligándola á renunciar al hombre que amaba.

Contribuía no poco á aumentar su inquietud, el movimiento que advertía en torno del duque de Bretaña.

Cuando la caída de Montauban, la multitud había aclamado el nombre del conde de Penhoët, y Francisco I había frunció el ceño, llamando con una señal á Juan Hingaul y Oliverio Méel, á los que habló vivamente.

Después el primero, inclinándose, se dirigió á uno de los oficiales de la casa del duque, y en sus ademanes, en sus miradas dirigidas al conde, Rolanda comprendió que se transmitía una orden relativa al hombre que amaba, mostrando al parecer el oficial alguna repugnancia en desempeñarla.

Mientras la condesa se abandonaba á sus conjeturas, ambos combatientes habían tomado campo y se lanzaban uno contra otro con la violencia de dos hombres rivales en gloria y en amor.

El choque fué tan terrible, que los dos vigorosos corceles se encabritaron, amenazando derribar á sus jinetes, que uno de ellos, Ranulfo, rodó por fin por la arena; el conde permaneció en la silla y metió espuelas á su caballo, que dió un bote terrible.

Esta segunda victoria hizo estallar de nuevo el entusiasmo del público.

Libre por fin de su mayor inquietud, Rolanda respiró y sostuvo fieramente la mirada iracunda que le dirigió el barón de Kermaria.

En el instante en que los jueces iban á llevar al vencedor á recibir de manos del duque el premio que había conquistado, el señor de Lohéac se acercó al conde, y como avergonzado de la misión que tenía que desempeñar, murmuró:

—Conde Hervé de Penhoët, en nom-